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DESTAQUES 

 

Texto da reforma tributária será entregue ainda hoje, diz relator 

Poder Legislativo | 22/06/2023 – 13h12min 

 

O relator da reforma tributária na Câmara, deputado Aguinaldo Ribeiro (PP-PB), 

entregará na quinta-feira (22) o texto substitutivo da proposta de emenda constitucional 

(PEC), para que seja avaliado por todos. O material será apresentado durante entrevista 

coletiva à imprensa. A divulgação foi acertada em reunião com governadores e secretários 

estaduais da Fazenda, mas ainda não há definição de horário. Ribeiro saiu do encontro para 
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outra reunião com os técnicos da Câmara a fim de elaborar a redação do texto. Será uma 

versão preliminar, para que todos tomem conhecimento da proposta, que ainda poderá ser 

alterada por meio de negociações até a data de votação, prevista para entre 3 e 7 de julho. 

Um dos pontos de impasse é o valor do Fundo de Desenvolvimento Regional (FDR) que 

será criado pela reforma. Na reunião, os governadores pediram que o governo federal aporte 

R$ 75 bilhões por ano, enquanto o Ministério da Fazenda sugeriu R$ 40 bilhões. Fonte: Valor 

Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Seminário de Segurança da Informação GSI-LAC4 

Poder Executivo | 21/06/2023 – 18h13min 

 

O Gabinete de Segurança Institucional, em parceria com o Latin American and 

Caribbean Cyber Competence Centre – LAC4, realizará em Brasília, no período de 27 a 30 

de junho, o Seminário de Segurança da Informação GSI-LAC4. O Ministro de Estado Chefe 

do Gabinete de Segurança Institucional, Marcos Antonio Amaro dos Santos, e o Embaixador 

da União Europeia no Brasil, Ignacio Ybáñez, farão a abertura do evento. O seminário 

pretende discutir temas relativos a políticas de segurança da informação e ameaças 

cibernéticas e conta com a participação de representantes das agências reguladoras 

federais, do Banco Central do Brasil (Bacen) e da Comissão Nacional de Energia Nuclear. O 

evento não será aberto ao público, estando restrito apenas aos órgãos convidados. A 

imprensa poderá acompanhar a cerimônia de abertura. Fonte: ASCOM GSI 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Governo injeta R$ 23 milhões em 8 startups para usar inteligência artificial (IA) 

Poder Executivo | 22/06/2023  

 

O governo federal, por meio do Ministério da Ciência e Tecnologia e da Finep, 

assinou os primeiros contratos com startups que vão desenvolver ferramentas da Inteligência 

Artificial (IA) para solucionar desafios da gestão pública. A iniciativa faz parte da primeira 

rodada do edital da Finep “Soluções de IA para o Poder Público”, uma parceria com o 

Ministério da Gestão e a Escola Nacional de Administração Pública (Enap). O edital propôs 

12 desafios de 13 instituiçoes e selecionou oito empresas para o desenvolvimento de 

soluções para o Ministério da Agricultura e Pecuária, Agência Nacional de Vigilância 

Sanitária (Anvisa) e Agência Nacional de Saúde Suplementar (ANS). As startups vão usar a 

IA para modernizar desafios como atendimento ao cidadão; resposta a reclamações; análise 

de processos e cadastros. O investimento em subvenção é de R$ 23 milhões do Fundo 

Nacional de desenvolvimento Científico e Tecnológico (FNDCT). Entre as selecionadas 

estão iniciativas de IA para a reclamação digital de clientes de operadoras de saúde, análise 

de processos de ressarcimento ao Sistema Único de Saúde (SUS) e monitoramento de 

produtos comercializados sujeitos à vigilância sanitária. Outras startups selecionadas vão 

atuar na avaliação do funcionamento de empresas e na identificação de tendências 

tecnológicas de mercado para o Agro 4.0. Lançada em agosto de 2022, a seleção pública 

recebeu 40 propostas de startups. As empresas vão receber entre R$ 1,35 milhão a R$ 3,59 

milhões, a depender do projeto. Fonte: Convergência Digital 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

MCTI discute apoio aos parques tecnológicos da Paraíba e Maranhão 

Poder Executivo | 22/06/2023 – 10h10min 

 

O Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovação (MCTI) discutiu na quarta-feira (21) o 

apoio aos parques tecnológicos localizados na Paraíba e no Maranhão. Em reunião com a 

ministra Luciana Santos, a diretora-executiva da Fundação Parque Tecnológico da Paraíba, 
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Nadja Maria Oliveira, explicou que o equipamento tem diversificado as áreas de atuação 

para incluir o desenvolvimento das tecnologias relacionadas à Inteligência Artificial, Indústria 

4.0, saúde, educação, biotecnologia e energias renováveis. Criado em 1984, o Parque 

Tecnológico da Paraíba busca aproximar os projetos de pesquisa e desenvolvimento das 

demandas da indústria. “Temos mudado indicadores do estado da Paraíba por meio da 

tecnologia e da inovação”, afirmou Nadja. “Temos trabalhado com economia criativa, 

popularização da ciência, maior inclusão de meninas e mulheres na área de CT&I, e somos 

gestores de três unidades Embrapii, apoiando mais de 150 empreendedores e startups”, 

comentou. Fonte: ASCOM MCTI 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Especialistas do INPI abordam PI em evento no Ministério Público Federal 

Poder Executivo | 21/06/2023 – 16h05min 

 

O Ministério Público Federal (MPF) promoveu palestras de três dirigentes do Instituto 

Nacional da Propriedade Industrial (INPI) sobre noções da atuação do instituto na sede do 

MPF na 2ª Região (RJ/ES), no Rio de Janeiro, no dia 21 de junho. O evento foi uma parceria 

com o Centro de Pesquisa em Crimes Empresariais e Compliance (CPJM) da Universidade 

do Estado do Rio de Janeiro (Uerj). O chefe da Procuradoria Federal Especializada junto ao 

INPI, Antonio Cavaliere Gomes, compartilhou informações sobre dispositivos legais como a 

Lei de Propriedade Industrial (Lei 9.279/1996) – sobre patentes, modelos de utilidade, 

desenhos industriais, marcas e indicações geográficas – e o Acordo sobre Aspectos dos 

Direitos de Propriedade Intelectual Relacionados ao Comércio (TRIPS, na sigla em inglês). 
Fonte: ASCOM INPI 

Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Sabatina de Galípolo é adiada na CCJ em razão da temporada de festas juninas 

Poder Executivo | 21/06/2023 – 19h43min 

 

A sabatina de Gabriel Galípolo, indicado pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva 

para a diretoria de política monetária do Banco Central, foi adiada na Comissão de 

Constituição e Justiça (CCJ) do Senado. Segundo afirmou ao blog o presidente da comissão, 

senador Vanderlan Cardoso (PSD-GO), a sabatina agora será no dia 4 de julho. O motivo, 

segundo o senador, são as festas juninas, que levam os parlamentares aos seus redutos 

eleitorais nesta época do ano. Fonte: G1 Notícias 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

Painel da LAI passa por evoluções para oferecer dados mais didáticos aos cidadãos 

Poder Executivo | 22/06/2023 – 08h46min 

 

O Painel Lei de Acesso à Informação (Painel LAI) passou por evoluções para 

oferecer dados mais didáticos e de mais fácil entendimento aos cidadãos. As mudanças, 

implementadas pela Controladoria-Geral da União (CGU), órgão responsável pela 

ferramenta, buscaram avançar na apresentação dos indicadores de acesso à informação 

para tornar o serviço mais completo para os usuários. Dentre as alterações, destaca-se a 

implementação do filtro Unidade da Federação (UF), que permite a análise dos indicadores 

de maneira regionalizada. Outra melhoria foi a automatização das informações da aba 

“Omissões” e aperfeiçoamento das regras de composição dos gráficos. O gráfico de 

evolução dos pedidos e recursos respondidos fora do prazo passou a apresentar as 

informações atualizadas diretamente do banco de dados e traz nova metodologia de cálculo. 

Antes, era considerado o percentual de pedidos e recursos que se encontravam com atraso 
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na resposta – fora dos prazos previstos na LAI – no dia 31 de dezembro de cada ano, em 

relação ao total de solicitações recebidas pelo órgão ou pela entidade até aquela data, ou 

seja, a informação provinha de planilha atualizada anualmente. Fonte: ASCOM CGU 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Guila Calheiros é nomeado novo Secretário de Desenvolvimento Tecnológico e 

Inovação do MCTI 

Poder Executivo | 22/06/2023 

 

O atual Superintendente Executivo, Guila Calheiros, foi nomeado na quarta-feira (21) 

como o novo Secretário de Desenvolvimento Tecnológico e Inovação do Ministério da 

Ciência, Tecnologia e Inovação (MCTI) Guila, um especialista em planejamento e gestão de 

ambientes promotores da inovação e em política nacional de ciência e tecnologia, teve sua 

contribuição significativa para o setor reconhecida com essa nomeação. Guila assumirá o 

novo cargo nas próximas semanas. Durante esse período, articulará os planos de transição 

para a liderança da Anprotec, em conjunto com a diretoria da Associação, que em breve 

serão comunicados. Enquanto isso, as atividades e os projetos da Anprotec continuarão 

normalmente. Fonte:Anprotec 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Abranet: "Estamos vivendo uma nova era na regulação da Internet 

Mercado | 22/06/2023  

 

“Precisamos de Brasília para apoiar a próxima era da regulação da internet”, 

destacou Carol Conway, presidente da Associação Brasileira de Internet, ao abrir o 3º 

Congresso Brasileiro de Internet (CBI), evento realizado, na quinta (22/06), pela Abranet em 

parceria com o Instituto de Tecnologia e Sociedade (ITS), reunindo os maiores especialistas 

em tecnologia, regulação e políticas públicas dos setores público, privado e da academia. A 

terceira edição do Congresso acontece em formato híbrido (presencial e com transmissão 

pelo YouTube) e tem como pauta central discutir as principais inovações de mercado e os 

desafios da regulação, incluindo temas como tecnologia e políticas públicas; finanças na era 

digital; inteligência artificial; e regulação de internet. “A Abranet começa junto com a internet 

comercial do Brasil e, naquela época, tinham poucos serviços e nós éramos poucos tentando 

explicar o que estava acontecendo na internet”, apontou Carol Conway. Com o passar do 

tempo, nossos desafios foram aumentando à medida que a magnitude da internet crescia. E 

a pandemia foi um fator catalisador para incluir os que não estavam na internet. Fonte: Abranet 
Leia mais 

Retorno ao índice 

   

Ministério da Justiça e Google discutem iniciativas conjuntas 

Poder Executivo | 21/06/2023 – 20h11min 

 

O ministro da Justiça e Segurança Pública (MJSP), Flávio Dino, reuniu-se com o 

presidente do Google no Brasil, Fábio Coelho, na quarta-feira (21), para discutir temas 

relacionados ao enfrentamento à pedofilia, segurança nas escolas e a regulação das 

plataformas digitais. Os representantes discutiram a importância da colaboração entre as 

entidades para promover avanços nas áreas. Durante o encontro, foram discutidas várias 

medidas que podem ser implementadas para enfrentar desafios como a disseminação de 

conteúdos violentos e de ódio nas redes. O ministro da Justiça elogiou a colaboração da 

plataforma na criação de mecanismos mais eficazes para a segurança dos usuários e 

expressou sua preocupação com as dificuldades enfrentadas pelos grupos vulneráveis na 

era digital. Flávio Dino destacou a necessidade de se avançar nas políticas de segurança 

para crianças, jovens, mulheres e LGBTQIA+ na internet. Fonte: ASCOM MJSP 
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Leia mais 

Retorno ao índice 

   

Consulta Pública receberá contribuições para aprimorar modelos computacionais do 

setor elétrico 

Poder Executivo | 21/06/2023 – 18h58min 

 

Está aberta a Consulta Pública nº 151/2023 que vai receber, até o dia 19 de julho, 

contribuições sobre os aprimoramentos metodológicos dos modelos computacionais do setor 

elétrico relativos ao Ciclo 2022/2023 da Comissão Permanente para Análise de Metodologias 

e Programas Computacionais do Setor Elétrico (CPAMP). Para participar, os interessados 

devem acessar o portal de Consulta Pública do MME e encaminhar as contribuições sobre 

os aprimoramentos descritos, dentro da documentação contemplada na consulta. São três 

relatórios técnicos da CPAMP: o de Representação Híbrida de Usinas Hidrelétricas e 

Eficientização do Modelo NEWAVE (RT nº 01/2023); de Representação de Cenários de 

Ventos (RT nº 02/2023); e de Avaliação da parametrização do CVaR com Sumário Executivo 

2022/2023 (RT nº 03/2023). Fonte: ASCOM MME 
Leia mais 

Retorno ao índice 

    

Banco Central prevê lançar PIX Automático em abril de 2024 

Poder Executivo | 21/06/2023 – 17h27min 

 

O Banco Central informou na quarta-feira (21) que estima lançar o Pix Automático 

em abril de 2024. O serviço permitirá pagamentos recorrentes de forma automática, como 

contas de energia, telefone, escolas, academias, condomínios, serviços de streamings, 

seguros e clubes por assinatura. Para isso, o usuário terá de conceder uma autorização 

prévia. A partir daí, os pagamentos serão feitos automaticamente, sem necessidade de o 

cliente autenticar cada transação. A autorização poderá ser feita pelo aplicativo do banco, 

QR Code ou Pix Copia e Cola. A autorização pode ser cancelada a qualquer momento. De 

acordo com o BC, o Pix Automático será disponibilizado para empresas de qualquer 

segmento ou porte. “A novidade irá ampliar o leque de alternativas disponíveis para que 

empresas de todos os tipos e segmentos recebam seus pagamentos recorrentes. 

Atualmente, o débito automático, por exemplo, depende de convênios bilaterais com 

múltiplas instituições, gerando complexidade operacional e custos elevados, o que restringe 

o serviço a grandes empresas, geralmente prestadoras de serviços públicos. Por outro lado, 

os pagamentos recorrentes no cartão de crédito não são acessíveis a parte relevante da 

população”, diz informe do BC. Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Superintendente José Borges destaca experiência da Anatel em regulação ex ante 

Poder Executivo | 21/06/2023 – 17h23min 

 

O Superintendente de Competição, José Borges, afirmou que o Plano Geral de 

Metas de Competição (PGMC) da Anatel pode ter seus conceitos principais aplicados na 

regulação ex ante de mercados digitais, com adaptações para essa nova realidade. A 

declaração foi feita durante o III Simpósio Brasília Telcomp, promovido na terça-feira, 20/6, 

pela Associação Brasileira das Prestadoras de Serviços de Telecomunicações Competitivas 

no teatro do Instituto Brasileiro de Desenvolvimento e Pesquisa (IDP), em Brasília. O evento 

teve como objetivo discutir telecomunicações, tecnologia e competição para o futuro digital. 

Borges disse que que, do ponto de vista de proteção da competição, quando se olha para 

um contexto de regulação ex ante que de certa maneira já existe com o PGMC. Afirmou que 

em ambientes em que a inovação é um fator fundamental de competição, é sempre 

necessário revisitar a estrutura econômica e como se pode nivelar o piso competitivo. 

“Quando a gente olha para esse mercado digital estamos falando em hiperescalas e efeitos 
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de rede que são intensificados de uma forma que a gente nunca viu”, disse. Segundo ele, os 

novos modelos de negócio geram concentração de mercados numa velocidade jamais vista. 
Fonte: ASCOM ANATEL 

Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Governo Federal acompanha demonstração de novo padrão para redes sem fio 

Poder Executivo | 21/06/2023 – 16h19min 

 

Uma tecnologia que promete resolver problemas da conexão em ambientes com 

grandes públicos foi apresentada na quarta-feira (21), na Arena MRV, em Belo Horizonte, 

com a presença do ministro das Comunicações, Juscelino Filho. O mais novo padrão de 

redes sem fio, chamado Wi-Fi 6E, possui alta velocidade e baixa latência, além de oferecer 

mais canais, o que melhora, por exemplo, a condição da conexão em situações de alta 

demanda, como streaming, jogos e grandes eventos. “O presidente Lula nos pediu para 

avançarmos com o processo de inclusão digital como parte dos programas de infraestrutura 

do país. Essa tecnologia trará inovação ao prover conectividade em alta velocidade e deve 

ser usada em benefício da população", destacou Juscelino. Fonte: ASCOM MCOM 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Para CISOs brasileiros, a adoção de API é a principal lacuna no controle de segurança 

Mercado | 21/06/2023 

 

A Salt Security divulgou as principais descobertas do novo relatório "State of the 

CISO". Conduzida a pedido da Salt pela Global Surveyz, a pesquisa ouviu 300 Chefes de 

Segurança da Informação (CISOs) em todo o mundo sobre questões resultantes da 

transformação digital e da digitalização empresarial. Para 89% deles, o ritmo acelerado de 

crescimento da economia digital introduziu riscos de segurança imprevistos para suas 

organizações. Para 40% dos CISOs brasileiros, a adoção de APIs é a principal lacuna no 

controle de segurança, acima dos 37% registrados globalmente. Como as APIs estão 

incorporadas em todos os serviços digitalizados, elas contribuem para várias lacunas no 

controle de segurança. As APIs são implementadas não apenas quando são adotadas, mas 

também estão na cadeia de suprimentos, na integração de fornecedores terceirizados e nos 

aplicativos em nuvem. Fonte: TI Inside 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

REFORMA TRIBUTÁRIA 

 

Governadores e União divergem em fundo para Estados na tributária 

Poder Executivo | 22/06/2023 – 15h26min 

 

Governadores pediram R$ 75 bilhões de aporte financeiro vindos do governo federal 

para o Fundo de Desenvolvimento Regional da Reforma Tributária, durante reunião na 

residência oficial do presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), na 5ª feira (22.jun.2023). 

Leia aqui a lista dos presentes. O valor proposto difere do que a União propõe: R$ 40 

bilhões. O coordenador do GT (grupo de trabalho) da reforma tributária da Câmara, 

Reginaldo Lopes (PT-MG), que estava no encontro, declarou que o governo quer o início da 

transição em 2025 com R$ 8,25 bilhões. Depois, ano a ano, aumentaria gradualmente em 

R$ 8 bilhões até chegar a R$ 40 bilhões em 2029. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Haddad defende novo sistema de tributação em evento na capital federal 

Poder Executivo | 21/06/2023 – 17h43min 
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A Reforma Tributária é pressuposto para que o país avance em direção à 

sustentabilidade fiscal. O sistema atual não oferece segurança jurídica para a tomada de 

decisões de investimento, tanto pelo lado privado quanto público. Essas declarações, feitas 

pelo ministro da Fazenda, Fernando Haddad, em evento realizado pela Confederação 

Nacional da Indústria (CNI) e Esfera Brasil, na quarta-feira (21/6), em Brasília, sintetizam o 

pensamento do governo federal em relação a uma das razões centrais da necessidade da 

migração do país para um sistema tributário mais simples, justo, transparente e capaz de 

contribuir de forma expressiva para o crescimento econômico. “Estamos em um momento 

especial da economia brasileira. Se continuarmos dando passos certos e, sobretudo esses 

que se avizinham, nós podemos entrar em um ciclo de desenvolvimento sustentável no país, 

depois de muitos anos de crescimento pífio e de dificuldade de atender as necessidades da 

população”, disse Haddad. O ministro enfatizou que o país tem hoje uma regra de gastos 

compatível com resultados primários consistentes, mas que traz obrigações como a 

diminuição do gasto tributário. Fonte: ASCOM MF 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

 

Haddad diz que comunicado do Copom ‘foi muito ruim’ e ‘contrata problema futuro’ 

Poder Executivo | 22/06/2023 – 15h26min 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, afirmou na quinta-feira que o comunicado 

do Comitê de Política Monetária (Copom) “como de hábito” foi “muito ruim”. Ele disse que na 

parte “técnica” não consegue “entender esse comunicado”. Também afirmou que o Banco 

Central (BC) “está contratando problema futuro”, como “inflação futura ou aumento da carga 

tributária futura”. “Foi o quarto comunicado muito ruim [desde o início do ano], todos foram 

ruins”, disse em entrevista coletiva em Paris, onde participa de reuniões com o presidente 

Luiz Inácio Lula da Silva (PT). Segundo Haddad, “às vezes” o BC “corrige na ata” do Copom 

a mensagem de política monetária. “Mas isso não alivia a situação”, disse. “O descompasso 

entre o que está acontecendo com o Brasil, o dólar, a curva de juros, a atividade econômica 

é claro o sinal de que poderíamos sinalizar corte da Selic” Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Ainda não há definição sobre valor aportado pelo governo federal no FDR, diz Danilo 

Forte 

Poder Executivo | 22/06/2023 – 13h26min 

 

O deputado Danilo Forte (União-CE) afirmou ao Valor que não houve acerto ainda 

sobre o valor que será aportado pelo governo federal no Fundo de Desenvolvimento 

Regional (FDR). Segundo ele, isso ainda dependerá de outras contas. O período de 

transição para os contribuintes do IVA-subnacional, que unirá ICMS e ISS, ocorrerá de 2029 

a 2033, disse. Autor da PEC 45/2019, o deputado Baleia Rossi (MDB-SP) afirmou que os 

Estados pediram R$ 75 bilhões para o FDR, mas que o governo federal sinalizou com valor 

menor, de R$ 40 bilhões. Para ele, ainda haverá ajustes na redação da proposta até a 

votação. O presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), disse que a votação está marcada 

para a semana entre 3 e 7 de julho. O governador do Piauí, Rafael Fontelles (PT), disse que 

a reunião mostra o entendimento em torno da reforma tributária. “Os secretários fizeram 

esforço para tentar consensuar a maioria dos pontos. Obviamente, há pontos que só serão 

decididos na votação em plenário”, destacou. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Na Itália, Lula diz que manutenção da atual taxa de juros é irracional 

Poder Executivo | 22/06/2023 – 08h41min 
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O presidente Luiz Inácio Lula da Silva classificou como irracional a decisão do 

Comitê de Política Monetária (Copom) de manter a taxa básica de juros, a Selic, em 13,75%. 

Durante coletiva de imprensa na quinta-feira (22) em Roma, na Itália, Lula voltou a fazer 

críticas ao presidente do Banco Central, Roberto Campos Neto. “Não se trata do governo 

ficar brigando com o Banco Central. Quem está brigando com o Banco Central hoje é a 

sociedade brasileira”, disse, ao citar a Confederação Nacional das Indústrias (CNI), 

varejistas e pequenos e médios produtores. “É irracional o que está acontecendo no Brasil, 

você ter uma taxa de 13,75% com uma inflação de 5%.” “Tenho cobrado dos senadores. 

Foram os senadores que colocaram esse cidadão lá. Então os senadores têm que analisar 

se ele está cumprindo aquilo que foi aprovado para ele cumprir. Na lei que está aprovada, 

ele tem que cuidar da inflação, do crescimento econômico e da geração de empregos. Então 

ele tem que ser cobrado. É só isso.” Na Itália, antes de embarcar para a França, Lula disse 

ainda que Campos Neto joga contra a economia brasileira. Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

JUDICIÁRIO 

 

Ministros do STF parabenizam Cristiano Zanin após aprovação para o STF 

Poder Judiciário | 21/06/2023 – 21h07min 

 

O Senado Federal aprovou, na quarta-feira (21), a indicação do advogado Cristiano 

Zanin para o cargo de ministro do Supremo Tribunal Federal (STF). Zanin foi aprovado com 

58 votos favoráveis e 18 contrários. Ele ocupará a vaga deixada no Supremo pelo ministro 

Ricardo Lewandowski, que se aposentou em 11/4. A mensagem do presidente da República, 

Luiz Inácio Lula da Silva, indicando Zanin para ocupar a vaga aberta no STF foi publicada 

em 1/6. Seguindo o rito previsto na Constituição Federal, Zanin foi sabatinado hoje pela 

Comissão de Constituição e Justiça (CCJ), por cerca de oito horas, e foi aprovado por 21 

votos a 5. Em seguida, a indicação foi aprovada em sessão deliberativa no plenário do 

Senado Federal. Após a votação no Senado, ministros do STF comentaram a aprovação do 

novo integrante do Tribunal. Fonte: ASCOM STF 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

MEIO AMBIENTE 

 

Summit ESG 2023: Boas práticas avançam e Brasil tem exemplos para serem 

replicados 

Mercado | 21/06/2023 – 22h 

 

A relevância das questões ambientais, sociais e de governança, da siga em inglês 

ESG (Environmental, Social and Corporate Governance), ganhou contornos mais claros na 

última década no Brasil e há exemplos que podem ser reproduzidos em maior escala. No 

entanto, ainda é preciso que as boas práticas passem por uma maturação para que se 

sedimentem de vez no comportamento das companhias nacionais. Nesse sentido, escolas 

que oferecem cursos sobre o tema estão atraindo cada vez mais interessados, desde alunos 

até profissionais que muram o rumo de suas carreiras. No que tange a empresas privadas, 

muitas passaram a adotar medidas sustentáveis, contudo ainda não é o suficiente para 

regular a temperatura do planeta. Por fim, é importante que tanto o setor público quanto 

privado apliquem o ESG. Fonte: O Estado de S. Paulo 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ORÇAMENTO 
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Emenda de líder do governo ao arcabouço autoriza antecipar no Orçamento despesas 

condicionadas 

Poder Legislativo | 21/06/2023 – 17h40min 

 

O líder do governo no Congresso, senador Randolfe Rodrigues (Sem partido-AP), 

apresentou uma emenda ao projeto do arcabouço fiscal que permite no Orçamento de 2024 

a previsão de despesas condicionadas, que só seriam executadas após aprovação de 

crédito extraordinário pelo Congresso.O limite para essas despesas condicionadas seria a 

diferença entre o Índice de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA) – a inflação oficial do País – 

acumulado nos 12 meses até junho e o realizado até dezembro do ano anterior. Depois de 

passar pela Comissão de Assuntos Econômicos (CAE) do Senado, a proposta que muda a 

âncora fiscal do País deve ser votada na tarde da quarta (21) no plenário da Casa. “A 

presente emenda prevê que o PLOA e a LOA poderão conter despesas condicionadas até o 

montante da estimativa da diferença entre o IPCA de 12 meses acumulado até junho e o 

acumulado para o exercício anterior ao que se refere o orçamento”, diz a emenda de 

plenário apresentada por Randolfe. “Obrigatoriamente, as despesas condicionadas serão 

executadas somente após a aprovação pelo Congresso Nacional de projeto de lei de crédito 

adicional, nos termos da lei de diretrizes orçamentárias”, afirma outro trecho do texto. Fonte: 

InfoMoney 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

 

POLÍTICA 

 

Arcabouço Fiscal só será votado em julho na câmara 

Poder Executivo | 22/06/2023 – 07h50min 

 

O projeto do arcabouço fiscal, aprovado na noite dessa quarta-feira (21) no plenário 

do Senado Federal, só voltará a ser analisado pela Câmara dos Deputados em julho. A data, 

contudo, ainda não foi confirmada pelo presidente da Casa, Arthur Lira (PP-AL). Ao longo 

das últimas semanas, o relator do projeto no Senado, Omar Aziz (PSD-AM), conversou com 

Lira em busca de um acordo para que o texto a ser enviado pelos senadores fosse mantido 

pelos deputados. Na quarta-feira (21), pouco antes de o Senado apreciar o arcabouço, Lira 

afirmou que o texto só será votado depois do dia 3 de julho, uma vez que a Casa está com a 

pauta trancada para votar o Projeto de Lei 2384/2023, que trata do desempate em votações 

do Conselho Administrativo de Recursos Fiscais (Carf). Na Câmara, os deputados 

entenderam o recado como uma espécie de liberação na próxima semana, a última das 

tradicionais festas juninas, especialmente na região Nordeste do país. Fonte: Congresso em Foco 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Há uma boa vontade do Senado para apoiar a agenda do governo, diz Alcolumbre 

Poder Legislativo | 22/06/2023 – 01h 

 

Em entrevista ao J10 da GloboNews, o senador Davi Alcolumbre (União-AP), que é 

também presidente da Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) do Senado, afirmou que os 

parlamentares da Casa estão dispostos a colaborar com pautas governistas. Na quarta-feira 

(21), o plenário do Senado deu duas sinalizações positivas para o governo do presidente 

Lula: as aprovações do advogado Cristiano Zanin para o cargo de ministro do Supremo 

Tribunal Federal e do texto-base do arcabouço fiscal. “Eu acho que hoje, no Senado, há uma 

boa vontade de todos os senadores em ajudar e apoiar a agenda do governo e isso está 

demonstrado. As aprovações de quarta-feira no Senado representam o número de votos que 

o governo tem”, afirmou. Durante a sabatina de Cristiano Zanin na CCJ, Alcolumbre recebeu 

uma ligação de Lula para saber como estava o desempenho do seu indicado à vaga ao STF. 
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“Troquei uma palavra com o presidente sobre expectativa positiva em relação à sabatina e 

da aprovação na CCJ e no plenário, como ocorreu”, revelou. Fonte: G1 Notícias 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Ninguém sabe quanto paga de imposto no Brasil, diz Aguinaldo Ribeiro, relator da 

reforma 

Poder Legislativo | 21/06/2023 

 

“Ninguém sabe quanto paga de imposto no Brasil, estamos exaustos desse sistema 

tributário”, disse o relator da reforma tributária na Câmara, Aguinaldo Ribeiro (PP-PB) no 

início do debate sobre tema, na quarta-feira (21), na Confederação Nacional da Indústria 

(CNI), em Brasília. O atual sistema tributário do Brasil é responsável pelo baixo crescimento 

econômico, limita a oferta de emprego e da renda, aumenta as diferenças regionais, além de 

tornar as exportações brasileiras e os investimentos muito mais caros no país. O sentimento 

de exaustão é disseminado e a fala teve o apoio dos demais participantes: o presidente do 

Grupo de Trabalho da Reforma, deputado Reginaldo Lopes (PT-MG); o secretário 

extraordinário da Reforma Tributária do Ministério da Fazenda, Bernard Appy; e o do 

conselheiro da CNI Armando Monteiro. Fonte: Portal da Indústria 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

RELAÇÕES EXTERIORES 

 

Carta que UE mandou ao Mercosul é inaceitável, diz Lula 

Poder Executivo | 22/06/2023 – 05h46min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) voltou a criticar na 5ª feira (22.jun.2023) a 

carta adicional enviada pela União Europeia ao Mercosul a respeito das negociações por um 

acordo entre os 2 blocos. O chefe do Executivo disse que o documento é inaceitável porque 

as sanções para descumprimentos ambientais previstas não são corretas. “Essa proposta de 

acordo não está em conformidade com o que eu sonho para países da América Latina que 

querem ter o direito de recuperar sua capacidade de industrialização. […] A carta adicional 

que a União Europeia mandou para o Mercosul é inaceitável porque colocam punição a 

qualquer país que não cumprir o Acordo de Paris, mas nem eles cumpriram”, disse Lula a 

jornalistas em entrevista realizada em Roma (Itália). Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Parceria de Pacto Global e ONU prevê setor privado mais atuante 

Mercado | 22/06/2023 – 05h 

 

Rachel Maia, presidente do conselho de administração do Pacto Global Brasil, se 

reuniu na última terça-feira, dia 20, com Silvia Rucks, coordenadora residente da 

Organização das Nações Unidas (ONU) em Brasília. Na reunião, Rucks e Maia discutiram a 

nova fase da parceria entre as duas instituições, que será marcada por um maior 

compromisso do setor privado com a Agenda 2030 da ONU. Para atingir as metas de 

desenvolvimento sustentável, o setor privado precisa atuar de forma engajada e entender 

que parte das transformações deve ocorrer dentro da própria empresa. A ideia é que as 

companhias apresentem estratégias para desenvolvimento de ações que contribuam para o 

enfrentamento dos desafios da sociedade global, de forma transversal. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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